

Polytechnique Ventures clôt son premier fonds d'investissement *early-stage* à 36m€, pour accompagner les start-up *deep tech* issues de l'École

- *Dans le prolongement des actions menées par l'X en faveur de l'entrepreneuriat depuis 2010, les Alumni lancent un fonds d'investissement dédié aux start-ups de l'écosystème de l'École.*
- *Polytechnique Ventures finance et accompagne de jeunes entreprises innovantes répondant aux défis de la transition vers le monde de demain, aux stades de pré-amorçage, amorçage et série A.*
- *Avec d'ores et déjà 9 investissements, son objectif est d'assembler un portefeuille de 15 à 20 investissements dans le domaine des *deep tech*.*

A Paris, le 28 mars 2023 - [Polytechnique Ventures](#) dévoile aujourd'hui la clôture finale de son premier fonds *early stage*, dédié à l'écosystème entrepreneurial de l'École polytechnique, et doté d'une enveloppe de 36m€ pour soutenir l'innovation de rupture.

Dès le début des années 2010, l'École polytechnique s'est ouverte à l'univers de l'entrepreneuriat, se dotant notamment d'un centre dédié à l'innovation, le Drahi X Novation Center, et de formations de haut-niveau dédiées à l'entrepreneuriat (MSc X-HEC Entrepreneurs). Ce déploiement a permis à l'École de renforcer la capacité d'innovation de son écosystème et la fibre entrepreneuriale de ses élèves. Il a également révélé le besoin d'un outil financier de proximité pour mieux soutenir l'émergence de start-up à fort potentiel.

Un fonds d'amorçage proche de l'École

Le fonds Polytechnique Ventures est né en 2020, entièrement financé par la communauté des Anciens, qui souhaitait activement accompagner la dynamique entrepreneuriale de l'École. Doté d'un montant initial de 15m€, il dispose aujourd'hui de 36m€ grâce à l'apport de 160 Alumni ayant souscrit entre 100k€ et 3m€ chacun. Le fonds a pour objectif d'investir dans l'émergence et la croissance d'entreprises issues de l'X pour relever les défis actuels en matière d'industrie, d'énergie, de santé et d'environnement.

Une partie de la performance financière du fonds - la moitié du *carried interest* - est réservée à l'X, via sa Fondation.

Un fonds *early-stage* dédié à l'innovation *deep tech*

Le fonds Polytechnique Ventures accompagne des startups fondées par d'anciens élèves, issues des incubateurs partenaires de l'École ou émanant de ses laboratoires. Investissant des tickets allant jusqu'à 1M€ en pré-amorçage et amorçage, il a la volonté de poursuivre en Série A. Avec 9 investissements réalisés depuis son lancement, le fonds compte avoir assemblé un portefeuille de 15 à 20 sociétés d'ici 2 ans.

Priorité est donnée à de jeunes équipes *deep tech* et transdisciplinaires ambitieuses, aptes à transformer en profondeur les secteurs industriels ciblés, correspondant aux secteurs

d'excellence de l'École : énergie, climat et environnement ; smart city et nouvelles mobilités ; numérique et intelligence artificielle ; industrie 4.0 ; medtech ...

Parmi ses récents investissements, le fonds accompagne entre autres Jimmy Energy, Galam Robotics, Goodvest, Hyperplan, Mithril Security et Spinergie.

Des Alumni impliqués dans la gouvernance du fonds

La mission de Polytechnique Ventures est double : contribuer à lancer une vingtaine de start-up technologiques très innovantes, et amplifier les synergies entre le réseau des Anciens et l'écosystème de l'École. Pour répondre à cette ambition, le fonds s'appuie sur les conseils d'une dizaine d'Alumni qui, forts d'expériences sectorielles complémentaires dans l'investissement et l'entrepreneuriat technologiques, constituent pour lui une gouvernance professionnelle.

« Au cœur de l'héritage que nous transmet l'École, nous partageons la passion d'innover par la science et la technologie, et la mission de transformer le monde, ainsi que le devoir et le plaisir de transmettre nos valeurs, nos savoirs, nos expériences », rappelle Cécile Tharaud, Directrice Générale de Polytechnique Ventures.

« C'est pour moi un réel plaisir, et une évolution naturelle après 30 années de métier dans le capital risque, de partager avec ces jeunes entrepreneurs le fruit d'une expérience accumulée en financement de l'innovation. », ajoute Denis Lucquin, fondateur et Président de Polytechnique Ventures, et ancien Président de Sofinnova Partners.

« Polytechnique Ventures est une très belle initiative, au service de nos jeunes diplômés, inventeurs ou entrepreneurs, et certainement de l'industrie française de demain. », commente Eric Labaye, Président de l'École polytechnique. *« Je me réjouis que le fonds complète désormais l'ensemble des atouts qui font rayonner l'École dans le groupe de tête des institutions internationales pour son enseignement, sa recherche et sa création d'entreprises, avec en particulier le Drahi X Novation Center, son incubateur, sa pépinière et son laboratoire de prototypage ».*

A propos de Polytechnique Ventures

Constitué en 2020, **Polytechnique Ventures est le fonds de capital-risque** dédié à l'écosystème entrepreneurial de l'École polytechnique. Financé par les Alumni, il accompagnera et financera 15 à 20 start-up *deep tech* provenant de l'X, qu'elles soient fondées par d'anciens élèves, incubées à l'École ou issues de ses laboratoires. Polytechnique Ventures soutient en priorité les équipes relevant les défis de la transition vers le monde de demain.

Polytechnique Ventures est un Fonds Professionnel de Capital Investissement (FPCI) déclaré auprès de l'Autorité des Marchés Financiers (AMF), géré par Equitis Gestion, société de gestion elle-même conseillée par la société de Conseil en Investissements Financiers Polytechnique Ventures SAS.

Equitis Gestion est agréée par l'AMF en qualité de société de gestion de portefeuille sous le numéro GP0223. Polytechnique Ventures SAS est une société de Conseil en Investissement Financiers adhérente à la Compagne CIF, et enregistrée auprès de l'Orias sous le numéro 20001759.

Retrouvez-nous sur notre [site](#) ou sur [LinkedIn](#).

Contact Presse

Agence Raoul

Pierre Gatey - pierre@agenceraoul.com - 0607338945



Communiqué de presse